

おしかつたのは、二本とも手を打った後、剣先で床をたいた行為は、気持ちは十分わかるけれども、範士の残心の取り方には、首をかしげたくなるような品格の問題に触れた。

中学校に正課として剣道を取り上げる時代に、真の指導者が不足するのは目に見えているようだ。鹿児島県の剣道家はもつと全国の剣道を見て、自分の剣道と真摯に向き合い、取り組んで欲しいものだと感じた京都大会であり、十年一昔の愚感として記してみただけである。合掌。



百目紅（さるすべり）

俳句結社「火の島」同人 上園 猛
(鹿児島県薩摩川内市剣道連盟会長 六十四歳)

*筆者は昭和二十七年鹿児島の青年団で剣道を始める。昭和五十三年から三十一年間、中学に亘り少年・一般剣士を指導。薩摩川内市剣道連盟会長を七年間勤める。平成二十一年十月、薩摩川内市市制施行五周年記念・社会体育功劳賞を受章。編集子がいつ川内の道場にお邪魔しても必ず一番に道場に来られ、最後まで精力的に元に立って遣われる「稽古の虫」である。連盟の剣士指導と共に生涯剣道を率先垂範されている。

昔の愚感として記してみただけである。合掌。

*筆者は昭和二十七年鹿児島の青年団で剣道を始める。昭和五十三年から三十一年間、中学に亘り少年・一般剣士を指導。薩摩川内市剣道連盟会長を七年間勤める。平成二十一年十月、薩摩川内市市制施行五周年記念・社会体育功劳賞を受章。編集子がいつ川内の道場にお邪魔しても必ず一番に道場に来られ、最後まで精力的に元に立って遣われる「稽古の虫」である。連盟の剣士指導と共に生涯剣道を率先垂範されている。

手にしたばかりの素人剣士、自炊などしていっては合宿の目標達成など絶望的と思ふ悩んでいた私に、まだ子供のいなかつた妻が自ら炊事係を申し出してくれ、私たちは大きな夢と希望を胸に心躍らせながら甑島に乗り込むこととなつたのである。

素人の集まりと表現しても過言ではない弱小チームであつたが、高校のない島での高校運動部強化合宿は異例の出来事であつたようで、少年剣士はもちろん、柔道・バレー

ボーラーの部員やその保護者等、連日多くの見学者が会場を訪れて熱い視線や励ましの言葉、果ては差し入れまでして下さるありがたさであった。指導する私も自然と力が入つてフル回転、一日三回八時間に及ぶ(その時の子どもたちにとって)過酷な活動メニューに、過酷な活動メニューに至るまで全て完備しているとのこと、私が「渡りに舟」と飛びついたのは申すまでもない。四月の赴任と同時に休息部中であつた部活動を再開したばかりで、まだお世辞にも

この最終日、全員整列して一礼をお世話になつた中学校を後

に潮風が妙に心地良く、校門脇の民家に静かに揺れる紅白の百日紅の花がこの上なく美しい感じられた。「おい、みんな、秋の地区大会ではきっと頑張る初勝利があげられるぞ。

この五日間で来た時の数倍もの力をかけたおまえたちのこどもを、めでたい紅白の百日紅が笑顔で見送ってくれるじゃないか。これ以上縁起の良いことつて、ほかには無いと思うぞ。」

今振り返ると恥ずかしくなるほど気障な台詞だったのだ

が、あの時の部員たちは一人として白ける者もなく、笑顔で実に素直にそして心から喜んで私の言葉を受け止めてくれたのである。

剣士等のまなこキラキラ百日紅

現在、剣道愛好家や少年剣道指導者の共通する悩みは、

道人口の減少であろう。これは少子化の影響もあるが、青少年の剣道離れが大きな原因であると思われる。

では、なぜ子どもたちは剣道に対して魅力を感じないの

道に対する魅力を感じないの

道に対する魅力を感じないの